

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre 4.50
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

BASES
Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.
Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

Soliloquio de un demente

Es la hora de visita en un Manicomio. Voy recorriendo las amplias galerías y las lóbregas celdas, cuya visita aterra, donde los infelices dementes, pasan su existencia.

De compleción robusta, amplia frente y espeso y anillado cabello; mirada viva y ardiente.

Sus brazos están impedidos de todo movimiento, por el saco que los encierra. Parece en éxtasis y sus atinados razonamientos me admiran.

Escucho, y retengo en la memoria, para transcribir.

«... ¡Loco! Sí; loco porque expongo mis teorías, porque hablo la verdad. ¡Oh! Sí; hay que resignarse; estoy loco...»

«¡Ah! Soy un loco, un perturbado, un aborto de la humanidad.»

«¿Por qué? ¿Por qué quise demostrar el deber humano?»

Ven; escucha, que yo pueda entrelazar en mis dedos, tus negras guedejas.

«¿Crees acaso que los hombres, como ellos se presentan deben ser? No; deben ser como se simbolizan.»

Si un hombre de Gobierno, hiciera caso omiso de las leyes que él mismo promulga, ¿qué dirías de él?»

Y si él le dijera que antes de gobernar, es hombre, y hace leyes para los demás, ¿te parecería bien?»

Figúrate también un militar, que sintiéndose hombre antes de soldado, huía de la guerra, para dar expansión de sus sentimientos de humanidad; bien para con sus hijos y esposa, o para satisfacer otros deseos.

Si todos dijéramos igual, si el religioso, el militar, el gobernante, dijeran: Antes que esto, soy hombre y como hombre tengo derecho a olvidar los deberes que me impuse, a escarcear con mi conducta a los demás, a mostrarme el hombre que satisface sus caprichos porque sí, que olvida todo compromiso contraído para presentarse el hombre débil por excelencia.

Yo, comprendo que los hombres seac débiles, pero no puedo alcanzar que escandaicen con su conducta, que se obsequen en una idea, a sabiendas de que hacen mal y pretenden realizarla.

Creo que pueden apartarse de sus deberes, por debilidad, por incitación, más solo por un instante; que luego viene la reflexión, llegan los acontecimientos y esos errores se advierten.

Y eso, que en hombres ilustrados escandaliza a los ignorantes y les dá pie para hacer cosas mayores, se toma en ocasiones como ingenioso chiste.

Ya se abusa del poder superior para cometer iniquidades.

Ya se utiliza la fuerza, ya el engaño, ya burdas teorías, para amordazar al débil.

Ya se juega con la honra de mujeres indefensas abitas por la desgracia, la miseria ó la escasez de luces.

Ya se predicán buenos deberes y se es el primero en no cumplirlos.

¡Humanidad! ¡Humanidad! A qué baja graduación llegas!

Yo quise poner mi voluntad a tu disposición para sacarte del cenagal en que debates tu existencia.

Yo quise ayudar a tu verdadero pro-

greso, a hacer luz en tus inteligencias y me han tomado por loco.

Pero yo romperé este saco que impide mis movimientos, buscaré la salida de ésta horrible cárcel; me libtararé, como los locos saben libertarse.

Iré a buscarte por todo el mundo y, libre ya, te diré quienes dicen verdad y quienes mienten, quienes con fingida hipocresía, se presentan ante el mundo como quienes y nunca como son.

Entonces... no me llamarás loco; no. Y irá a tí, porque Dios, querrá que vaya. Te daré la fe que tengo y con la fe y la luz de la razón, yo habré de convencer, Humanidad.»

Calló el pobre loco, y yo, cabizbajo, olvidé mi visita, la interrumpí, para meditar...

Por la transmisión,

EMECEBE.

Por Telegrafo

Madrid 27, (varias horas)

Política y políticos

Informes del presidente

Romanones ha confirmado que Francia otorgó el placet al embajador español marqués de Muni.

Negó que este nombramiento pueda suscitar recelos de ninguna clase, porque no variará el criterio y orientación del Gobierno respecto de la política internacional.

En vista de las quejas de los periódicos, relacionadas con los perjuicios que ocasionaron las denuncias, Romanones conferenció con el ministro de Gracia y Justicia, al objeto de que se cumpla con exactitud una circular suya, dictada hace tiempo, en el sentido de que, retirando las publicaciones el artículo que haya motivado la denuncia, pueden circular.

Barroso conferenció con el fiscal del Supremo, acerca del asunto.

Refiriéndose al nombramiento de alcaldes, dijo Romanones que era cuestión que incumbe a Alba.

Los nombramientos nada prejuzgarán acerca de la contienda electoral.

Ha desmentido que algunos Gobernadores llevaran ya el encasillado de las elecciones.

El Consejo que se anunció para hoy, ha sido aplazado hasta el miércoles.

De Correos

Franco Rodríguez ha anunciado que al próximo Consejo llevará Alba los nombramientos de Consejos de vigilancia y administración de la Caja de Ahorros Postal.

Franco propone reorganizar los servicios de telégrafos, especialmente los de la prensa.

Por la anomalía de las circunstancias se ha aplazado la implantación del Giro postal a Egipto que debía comenzar en primero de Enero.

Los presupuestos

Urzáiz manifiesta que no será necesario dictar decreto alguno para la prórroga de los presupuestos.

Cuando no hay nuevos presupuestos, automáticamente empiezan a regir los antiguos.

La guerra europea

«Le Temps» ocupase de la visita que

el general Castelnau hizo en Atenas al rey Constantino.

Afirma que aunque la mentalidad del Rey no permite confiar que esta entrevista modifique la resolución adoptada, cree que se sentirá tranquilizado por las explicaciones que le habrá dado Castelnau respecto de los medios de defensa de Salónica.

Sea cual fuere la confianza que haya en Atenas en la palabra del emperador Guillermo—agrega el periódico—es una candidez creer que los búlgaros abandonaron el pensamiento de ocupar a Salónica.

—Dicen de Roma que llegó a Zalette, escoltado por dos contratorpederos, un submarino austriaco apresado en el canal de Malta.

Dicho sumergible tiene 65 metros de eslora. Sus tripulantes visten de buzos y cubren la cabeza con un casco negro semejante al que usan los aviadores.

—El Kaiser ha dirigido una proclama dirigida «A mi noble heroico pueblo serbio», del cual se llama verdadero amigo.

«Termina de este modo: «Invito a todos los habitantes que hayan abandonado el territorio nacional a que vuelvan a él, a sus casas y ocupaciones y trabajos y verán que nuestras promesas no son falsas.»

Los sucesos del domingo

El pasado domingo se registraron en esta población varios lamentables incidentes:

Entre el río Arillo y ventorrillo «Isabel», circulaba un carro tirado por seis mulas, que marchaba con dirección a Vejer.

Una de las caballerías se metió entre los railes del tranvía en el momento en que llegaba a aquel lugar el coche motor número 9.

Fue alcanzada la caballería, y al tratar de salvarla el carrero Antonio Manoli Rosendo, de treinta y dos años, natural de Puerto Real y de estado soltero, la mula le despidió, viniendo a caer bajo las ruedas del vehículo.

El infeliz obrero quedó destrozado, siendo necesario elevar el coche con gatos, que fueron traídos de San Fernando, para extraer el cadáver.

En el lugar del suceso se personó el señor Juez de instrucción don Nicolás Tenorio, inspector de policía don Miguel Bonet, ayudante de la guardia municipal don José A. Domínguez, una pareja de la guardia civil, otra de policía y otra de seguridad.

Por orden judicial se trasladó el cadáver al depósito del Cementerio.

El conductor del tranvía, José Linares Romero, ingresó en la prevención civil, por orden del señor Juez.

En el Hospital Mora y conducidos por la Seguridad, ingresaron a distintas horas dos enfermos, que fueron encontrados tendidos en la vía pública.

Uno se llamaba José Cabezas Jiménez, de cuarenta y cinco años, natural de Carmona, que padecía un acceso en la garganta.

La otra era una mujer llamada Dolores Nieto, de cincuenta años, viuda, é ingresó en dicho Establecimiento en estado comatoso.

Por el capellán de la casa, señor Pérez Readón, se le dieron los Santos Oieos.

Asistió a ambos enfermos el doctor don Juan Reina.

También ingresó en dicho hospital, la individuo Rafaela Moreno Monje, la que fué alcanzada por un carruaje en extramuros.

Sufrió la fractura de la tibia derecha por su tercio superior.

De primera intención fué asistida en la Casa da Socorro de Extramuros, pasando luego, como antes decimos, al Hospital Mora.

NOTICIAS VARIAS

Sumario del número 818 de «La Gaceta Médica del Sur».

A. Pratello.—Dos notas inéditas de Clemencia Royer.

C. Royer.—Crítica del filetismo haeckeliano.—Sobre el desplazamiento a largo plazo de los polos terrestres.

F. de A. Castellvi.—¿Sería conveniente una censura previa en la literatura de propaganda de los llamados «específicos»?

Los sellos instantáneos. Peligrosa polifarmacia.

Sección Médico-Social.—Anacronística.—De aquí, de allá y de acullá.

Boletín bibliográfico.

Índice general de las materias contenidas en el tomo XXXIII.

Índice de los grabados contenidos en el tomo citado.

El señor alcalde ha impuesto multas a diferentes industriales por vender leche adulterada.

En la tarde de ayer dejó de existir la Ilina Sra. D.ª Baltasara Salcedo y Merino, esposa de nuestro particular amigo el concejal de este Ayuntamiento don Valentín de la Varga.

La muerte de tan virtuosa dama ha sido muy sentida en esta población, donde era muy estimada por sus amistades.

Por el domicilio de la finada desfilaron numerosas personas, entre ellas el señor alcalde accidental y muchos concejales.

Las campanas del Ayuntamiento y Santa Iglesia Catedral estuvieron doblando en señal de duelo.

Al pesar de su viudo y demás deudos, únase el nuestro más sincero.

En el Hospital de San Juan de Dios ha dejado de existir D. Mariano González Serrera.

El Cuerpo de Telégrafos, Sección de Cádiz anuncia un concurso entre los propietarios de fincas para arrendar en Tánger un local en donde instalar las oficinas de Telégrafos y vivienda del jefe.

Las proposiciones se admitirán en las oficinas del Telégrafo Español en dicha población durante el plazo de 30 días é contar del de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia de Cádiz.

El alquiler no podrá exceder de 4.000 ptas. anuales y el plazo de arrendamiento será de cinco años, entendiéndose prorrogado de año en año mientras cualquiera de las partes contratantes no formule el deshancio precisamente con tres meses de anticipación al finalizar los primeros cinco años ó cada uno de los que diere la prórroga, disponiendo la Administración de tres meses más, si lo necesitan para el completo desalojo del local.

El modelo estará de manifiesto en la Estación del Telégrafo Español en Tánger.

La benemérita de Ubrique detuvo a

José Carrasco Pavía y Bartolomé Rodríguez Benítez armeros de oficio los cuales sostuvieron reyerta con los vecinos de la misma población Manuel Ortega Jaen y Gertrudis Fernández Aguilera, resultando estos dos últimos con heridas.

Ha sido aprobado por este Gobierno civil el presupuesto ordinario formado por el Ayuntamiento de Rota para el año de 1916.

Para su aprobación se recibieron los presupuestos de Grazales, Villamartin y Los Barrios, también para 1916.

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo particular, el acreditado industrial de esta plaza don José Reynés Peña. Deseamos su restablecimiento.

Verifícase anteayer el sepelio del cadáver del que fué nuestro estimado convecino D. Mariano González, hermano político del acreditado comerciante amigo nuestro, D. Joaquín Fernández, Presidente del Sindicato de Ultramarinos.

Concurrió al fúnebre acto, numerosas representaciones de la Colonia Montañesa y otros muchos señores, testimoniándose el gran aprecio de que gozaba el finado.

Presidieron el duelo, el Presbítero don Plácido González, el Presidente accidental del Centro Cantabro; varios parientes del finado que habían llegado de Sevilla y dicho Sr. D. Joaquín Fernández.

A la señora viuda é hijos y demás parientes enviamos el pésame más sentido.

Navigation Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Infanta Isabel de Borbón», llegó el jueves 23 á Buenos Aires.

El «Buenos Aires», llegó el viernes 24 á Barcelona.

El «Antonio López», salió el miércoles 22 de La Guayra para Puerto Rico.

El «Montevideo», llegó el miércoles 22 á Habana.

El «Isla de Panay», salió el domingo 26 de Tenerife para Santa Cruz de la Palma.

En el «Diario Oficial», viene destinado á esta Escuela Central de Tiro, el auxiliar de oficinas de Artillería, que prestaba sus servicios en la Real Maestranza de Sevilla D. Luis Cocías Jiménez.

En breve marcharán á Fuentes de Andalucía, donde fijan su residencia los Sres. de Marzosa (D. Luis), acompañados de su hija Matildita.

Se encuentra en Ecija el distinguido joven D. Miguel Peña y Eloorza.

Ayer tarde ingresó en el Hospital Mora, el soldado de Cazadores Antonio Torres Pérezcuello.

Este se encontraba durmiendo sobre la muralla del Castillo de Santa Catalina, y al hacer un movimiento cayó al mar, y como la marea se encontraba baja, sufrió un golpe con las piedras, ocasionándose conmoción visceral.

Después de asistido convenientemente en dicho establecimiento, pasó en una camilla al Hospital Militar.

El vapor «Canalejas», saldrá hoy para Larache.

En dicho buque embarcarán las fuerzas pendiente de marchar á dicha población.

También embarcará ganado y material de guerra.

En Cádiz se encuentra el nuevo gobernador civil de Vitoria D. Manuel Ruiz Valarino.

Estuvieron ayer en Cádiz, los diputados provinciales señores marqués de Méritos y D. Joaquín Pérez Lila.

Celebramos mucho la mejoría experimentada por la Sra. D.ª Amalia Guernica, viuda de Rodríguez Guerra.

A partir del próximo 1.º de Enero, las horas que se señalan para Lista y Apartados en esta oficina principal de Correos, serán de diez á doce de la mañana y por la tarde de dos y media á cinco, excepto los domingos, que estará abierto el Negociado, de dos y media á tres y media.

Los apartados continuarán facilitándose por la noche, como hasta aquí, tan pronto lo permitan las operaciones de oficina á la llegada de los trenes correos.

En el exprés de ayer marchó á Madrid, el Excmo. Sr. D. Manuel de Ezaguirre, siendo despedido por muchos amigos.

Ayer visitaron al señor gobernador civil, los señores siguientes:

Don Manuel García Pérez, jefe de los liberales en Jerez; don Manuel A. de la Riva, vecino de la expresada población; don Juan A. Gómez Aramburu, don Manuel Romero Bohórques, alcalde de Utrique; don Luis José Gómez Aramburu, diputado á Cortes; don Miguel Ambulody, capitán de este puerto; don Luis Alvarez Rivas, teniente coronel de carabineros.

Señores marqués de Méritos y don Joaquín Pérez Lila, diputados provinciales; don Guillermo J. Villaverde, cónsul de Panamá y de Liberia; don Enrique Villaverde Cortés, cónsul de los Estados Unidos de Venezuela.

Pildoras y Ungüentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descubiertas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones, verificadas eficazmente por el Ungüento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Trenes Cádiz, San Fernando Salidas de Cádiz. De 2.ª Aguada. De San Fernando.

ALMUERZO

Efectuóse ayer en el Dique de Matagorda el almuerzo con que obsequia la Compañía Transatlántica a los señores jefes y empleados de dicha Factoría en la época presente de Pascuas, y como extraordinario del que por encargo de la Sociedad Española de Construcción Naval, se sirve diariamente a los mismos por la citada Empresa.

A la hora de costumbre, pasaron los comensales a los diferentes comedores, transformados hoy en bellos jardines de fincas y olorosas flores, debido a la dirección del popular e inteligente mayordomo D. Jesús Arrabal, persona que en el tiempo que lleva al frente del fondín de dicha Factoría, se tiene conquistadas numerosas amistades y simpatías, dada su caballerosidad y amabilidad con todos.

El servicio de las mesas fué hábilmente dirigido por el simpático camarero encargado D. Joaquín Ortega que como siempre supo demostrar sus grandes conocimientos y pericia en esta clase de banquetes.

El «menú» fué excelente y bien condimentado, por lo que el cocinero primero D. Andrés Portas, fué muy felicitado, probándose con ello que no en balde se le reconoce hoy como uno de los más

SIMPLES SANOS Y SEGUROS

LAS PILDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Pildoras son inapreciables para las mujeres.

Las PILDORAS y el UNGÜENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS DE POLO A POLO

afamados que tiene la Compañía Transatlántica.

- Ha aquí el «menú»: Consomé royal, Gateau riz, Poissons a la tartare, Dindon truffé, Desserts, Fromages, fruites, confitures assortes, VINS, Rioja, Xerez, Champagne

A la hora del champagne se cambiaron frases afectuosas y de cariño entre los presentes, haciéndose votos por la prosperidad de las dos respetables empresas que tanto bien reportan a esta región, no olvidándose al Excmo. Sr. D. Miguel de Aguirre y Corveto, digno y querido delegado de la Sociedad Española de Construcción Naval, por los constantes beneficios otorgados en cuantas ocasiones se le presenta a favor de sus empleados y operarios.

El señor Gobernador

Acompañado de su distinguida señora esposa, doña Carmen Gastón, regresó ayer de Sevilla el señor Gobernador civil de esta provincia, don Juan Sánchez Anido.

Le esperaban en la estación el secretario del Gobierno civil don Isidoro Villanueva y su señor hijo, el alcalde accidental don Arturo Gallego, don Juan A. Gómez Aramburu, diputado á Cortes don Juan Aramburu, concejal del excelentísimo Ayuntamiento don Manuel García Noguerol, don Santiago Abascal, jefe de policía don Agapito Fernández, é inspectores don Miguel Bonet, don Antonio Lupión y don José Serrano.

El señor alcalde interino don Arturo Gallego, al descender del tren la distinguió a señora del señor Sánchez Anido, le ofreció un precioso bouquet de magníficas flores.

Tan distinguida dama agradeció mucho el obsequio.

Escuela de Bellas Artes

ANUNCIO Se convoca por el presente á los alumnos oficiales y no oficiales de esta Escuela á quienes falten una ó dos asignaturas para terminar su carrera, para que puedan hacer la inscripción de matrícula con derechos ordinarios durante la primera quincena del próximo mes de Enero de 1916; con opción á examen extraordinario en la segunda quincena del citado mes, acogiéndose á los beneficios de las Reales órdenes de 19 y 29 de Noviembre último. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Cádiz 27 de Diciembre de 1915.—El Secretario, José Rodríguez Fernández.—V.º B.º El Director, Dr. Manuel López González.

Los buques extranjeros en España

Según datos oficiales, los buques extranjeros obtenidos en España á consecuencia de la guerra son: En Cartagena: el Caesar, de nacionalidad alemana, con 1.892 toneladas; el Roma, alemana, 2.108; el Georgia, austriaca, 5.350; el Emilia, austriaca, 3.397; el Groef Seronivita, austriaca, 3.666. En Santander: Orconera, alemana, 1.260; Herculano, alemana, 1.255. En Ferrol: Atlántica, húngara, 4.995; Bohema, austriaca, 4.455; Fedora, austriaca, 3.351; Immacolata, austriaca, 3.271; Sud, austriaca, 3.520. En Valencia-Grao: Salvator, alemana, 379; Norma, alemana, 842; Ann Goich, austriaca, 2.348. En Palma de Mallorca: Fangtur, alemana, 4.933. En Bilbao: Parnasso, alemana, 2.800; Doctor Smith, alemana, 2.180; Planet, alemana, 800; Frankwald, alemana, 3.800; Eriphia, alemana, 2.400; Euphemia, alemana, 2.400; Hayn, alemana, 1.260. En Mahón: M. thilde, alemana, 1.260. En Ceruña: Belgrado, alemana, 4.792. En Tenerife: Talde, alemana, 1.203; Xortwoermann, alemana, 2.263; Cap. Ortugal, alemana, 7.819; Usambara, alemana, 5.248; Irna, Maermann, alemana, 2.304; Præzregent, alemana, 6.375; Malhalie, alemana, 3.913; Crefelde, alemana, 3.829. En Avilés: Grette, alemana, 873. En Cádiz: Larache, alemana, 1.798; Tetuán, alemana, 1.724; S. III, alemana, 1.301; Odemburg, alemana, 1.316; Fremantle, alemana, 7.600; Absirtea, austriaca, 4.132; Eros, austriaca, 2.781, y Kobe, austriaca, 4.579. Total, 125.612 toneladas.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 28 Los Santos Inocentes, mártires. SANTO DEL DIA 29 Santo Tomás Cantuariense. Jubileo Día 28.—En la Iglesia de San Francisco. Día 29.—En la misma Iglesia. Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

Espectáculos

CINE ESCUDERO Cine y variedades.—Funciones diarias, empezando la primera a las 8. TEATRO PRINCIPAL Cine y variedades.—Funciones diarias, desde las ocho en adelante. GRAN TEATRO El sugestionador Onofroff con su Compañía de variedades, empezando a las nueve y cuarto.